

ESTADÍSTICA INDUSTRIAL Y DE LA CONSTRUCCIÓN AÑO 2003

La Llanada Alavesa, el Gran Bilbao y la Comarca de Donostialdea concentran la mitad de la industria de la C.A. de Euskadi

Eustat pionero en Europa en la aplicación de la metodología de áreas pequeñas, empleada en la estimación de datos comarcales para la Industria

Eustat aplica una metodología pionera en Europa basada en modelos de pequeñas áreas para la obtención de algunas de las variables más relevantes del sector industrial en las veinte comarcas de la C. A. de Euskadi.

Esta novedosa y compleja metodología permite la obtención de datos estadísticos para niveles de agregación inferiores a los Territorio Históricos, que son los niveles para los que se definen las muestras habitualmente en las distintas operaciones estadísticas. De esta forma, se pretende dar respuesta a la creciente demanda estadística sobre datos desagregados planteada en estos últimos años desde los diferentes agentes sociales.

De la estimación de los datos de la Industria vasca por comarcas para el año 2003, destaca que la comarca del Gran Bilbao representa una cuarta parte del valor añadido industrial (25,4%) de la C. A. de Euskadi. Le siguen la Llanada Alavesa con el 13,2% y la comarca de Donostia-San Sebastián, con el 11,9%. Estas tres comarcas aportaron algo más de la mitad del valor añadido industrial (50,5%) de la C. A. de Euskadi en 2003 y el 50,4% en el 2002. En términos de personal empleado industrial, estas tres comarcas ocupaban al 47,7% de los efectivos industriales de la C. A. de Euskadi.

El Duranguesado, el Alto Deba y la Cantábrica Alavesa aportaban el 18,8% del valor añadido industrial de la C. A. de Euskadi y representaban el 19,6% del personal ocupado de dicho sector. Por lo tanto, el 69,3% de la industria se concentra en seis de las veinte comarcas de la C. A. de Euskadi. Sin embargo, este fenómeno de concentración-dispersión varía mucho de un territorio a otro.

En el Territorio Histórico de Álava, casi las dos terceras partes del valor añadido industrial (en concreto el 64,2%) se concentran en la Llanada Alavesa, mientras en la comarca de la Montaña Alavesa se ubica tan sólo el 0,5%. Las cuatro comarcas restantes de este territorio tienen un peso industrial que se sitúa entre el 13,9% de Cantábrica Alavesa y el 3,9% de los Valles Alaveses.

El efecto de la concentración comarcal de la industria es también fuerte en Bizkaia, donde el 81,0% de la misma se acumula en dos comarcas, el Gran Bilbao (61,0%) y el Duranguesado (20,0%), mientras que la comarca de las Encartaciones apenas cubre el 2,8% de la actividad industrial del territorio. La tercera comarca de mayor peso industrial es la de Arratia-Nervión, con el 4,7% del valor añadido industrial de este territorio.

En Gipuzkoa la concentración es menor y el equilibrio intercomarcal más ponderado que en los otros dos territorios. La mitad de la industria se concentra en dos comarcas:

Donostia-San Sebastián (31,4%) y el Bajo Deba (20,0%), pero, al mismo tiempo, existen comarcas como la del Goierri y Urola Costa, con el 13,5% y el 12,2% de peso industrial relativo territorial, respectivamente. Por otro lado, la comarca de menor peso industrial es la del Bajo Bidasoa, en Gipuzkoa, pero llega a cubrir el 4,6% de la industria del territorio, frente al 0,5% de la Montaña Alavesa y al 2,8% de las Encartaciones.

La Industria de la C. A. de Euskadi tuvo un crecimiento nominal del 2,8% en el 2003 y esta media de crecimiento ha sido superada por la comarcas de Valles Alaveses (18,2%), Rioja Alavesa (11,3%) y Llanada Alavesa (3,2%), en Álava; por Marquina-Ondarroa (12,1%), Gernika-Bermeo (10,3%) y Gran Bilbao (4,2%) en Bizkaia; y por Bajo Bidasoa (5,9%), Tolosa (4,9%), Goierri (4,1%) y Urola Costa (3,2%) en Gipuzkoa.

En cuanto a la evolución del personal empleado en el 2003, todas las comarcas alavesas muestran un perfil positivo, a excepción de la Montaña Alavesa. Solamente dos comarcas de Bizkaia (Arratia-Nervión y Plentzia-Mungia) retroceden en el empleo industrial, mientras que todas las demás aumentan la ocupación industrial. En lo referente a Gipuzkoa, únicamente una comarca (Alto Deba) reduce los efectivos industriales, incrementando, en mayor o menor grado las seis restantes.

Personal ocupado y Valor añadido a coste de factores industrial por comarcas. 2002-2003. Miles de euros.

	Personal ocupado			Valor Añadido Bruto a coste de factores		
	2002	2003	Δ 03/02	2002	2003	Δ 03/02
						vabcf
C.A. de Euskadi	246.063	248.922	1,2	13.008.214	13.371.649	2,8
Alava	47.804	49.019	2,5	2.676.614	2.747.477	2,6
Valles Alaveses	1.889	1.953	3,4	89.743	106.061	18,2
Llanada Alavesa	30.978	31.912	3,0	1.708.733	1.763.392	3,2
Montaña Alavesa	354	294	-16,9	17.455	14.211	-18,6
Rioja Alavesa	3.778	4.042	7,0	243.155	270.594	11,3
Estripaciones del Gorbea	3.942	3.949	0,2	216.196	210.776	-2,5
Cantábrica Alavesa	6.863	6.869	0,1	401.332	382.443	-4,7
Bizkaia	103.749	104.619	0,8	5.371.448	5.561.854	3,5
Arratia-Nervión	5.173	5.021	-2,9	252.658	259.622	2,8
Gran Bilbao	60.622	61.312	1,1	3.259.555	3.395.279	4,2
Duranguesado	21.614	21.736	0,6	1.109.460	1.113.048	0,3
Encartaciones	2.128	2.139	0,5	154.460	155.544	0,7
Gernika-Bermeo	4.418	4.612	4,4	180.951	199.627	10,3
Markina-Ondarroa	3.892	4.056	4,2	149.595	167.664	12,1
Plentzia-Mungia	5.902	5.743	-2,7	264.769	271.070	2,4
Gipuzkoa	94.510	95.284	0,8	4.960.152	5.062.318	2,1
Bajo Bidasoa	5.490	5.602	2,0	218.659	231.525	5,9
Bajo Deba	10.452	10.643	1,8	482.592	482.471	0,0
Alto Deba	20.275	20.091	-0,9	996.600	1.013.516	1,7
Donostia-San Sebastián	25.464	25.508	0,2	1.585.031	1.591.077	0,4
Goierrri	12.831	13.233	3,1	655.356	682.139	4,1
Tolosa	8.001	8.185	2,3	422.004	442.768	4,9
Urola Costa	11.997	12.022	0,2	599.910	618.822	3,2

Fuente: EUSTAT

Para más información:

Euskal Estatistika-Erakundea / Instituto Vasco de Estadística

C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz

Tlf: +34-945-01 75 00 Fax: +34-945-01 75 01 E-mail: eustat@eustat.es

Persona de contacto: José María Agirre

Tlf: +34-945-01 75 80 Fax: +34-945-01 75 01

Notas de prensa en Internet: www.eustat.es